
萬歳小 HP http://www.edu.city.asahi.chiba.jp/es-manzai/   または「旭市立萬歳小学校」で検索 

 

   

PTA集会へのご参加，ありがとうございました 

  プールで水しぶきを上げる子どもたちの明るい歓声が校長室まで 

届きます。雲の峰が稜線を鮮やかにして，季節はいよいよ夏。 

 7 月 3 日（月）の全校 PTA 開催に際しましては，多数の皆様にお 

集まり頂き本当にありがとうございました。学ぶ態度も一回り成長 

した児童の姿をご覧頂くことができたのではないかと思います。また学級懇談会ではお子様

のことを話題に各担任と保護者の皆様の一層の共通理解が図れたことと拝察いたします。 

 この行事が終わりますと 1 学期もいよいよ最終コーナーです。各担任はこれから学習評価

を整理し，終業式の日にお渡しする通知表の作成に真心を込めて取り組んでいくことになり

ます。私も学級担任時代に経験したことですが，通知表作成は喜びと苦しみが相半ばすると

ても厳しい実務です。一人一人のお子さんの成長や活躍ぶりを改めて実感できる喜び。そし

てたくさんの努力や向上した事実を，限られた記述欄に限られた時間の中で，どう言葉にし

たら，よさやがんばった姿がよりうまく伝わるだろうかという産みの苦しみ。 

頑張る職員を精一杯励ましていきたいと思います。 

 

 「頭がいいのね」と「よく頑張ったわね」，どちらが効果的？ 
 「子どもは誉めて育てましょう」。よく言われる言葉です。 

まさにそのとおりです。でも同じ誉めるにしても，少しの違いで子どもの意欲はさらに高まるようです。例えば

同じ誉め言葉でも「頭がいいのね」と「よく頑張ったわね」，どちらの誉め言葉が効果的だったでしょうか。 

アメリカのある大学で公立小学校の児童を対象に行った実験の結果，「頭のよさ」のような「子どものもと

もとの能力」を誉めると，子どもたちは逆に意欲を失い，成績が低下することが明らかになりました。 

一方，「よく頑張ったわね」と努力した内容を誉められた子どもたちは，粘り強く努力を続けることが身につ

き，その結果成績も向上したそうです。もう一つ特徴的だったことは「頭がいいのね」と誉められてきた子ども

たちは学習することの目的を「学んで習得すること」でなく「よい成績を取ること」「誉められること」と考えるよう

になっていきました。そのためテストでよくない点数をとると，成績についてごまかしたり嘘をついたりする傾向

が見られたそうです。一方，努力を誉められた子どもはたとえ悪い成績を取っても「努力が足りなかったか

ら」と考え，努力し続ける傾向が見られたそうです。 

   「努力した姿を認めてあげて，誉めること」，「進んで行動したり，挑戦したり 

したことを誉めること」が，子どもたちの成長にとって何より必要な糧となります。 

 

    努力した姿，向上した姿を認めてください 

   あと二週間ほどで保護者の皆さんのお手元に届けられる通知表。とかく結果ばかりに関心が行きがちで

すが，「よくなりたい」「身につけたい」とがんばった過程には，どの子もみんな素晴らしいものがありました。今

は結果につながらなくとも，次の大きな力として蓄えられているはずです。お子さんの努力やがんばった姿を

たくさん誉めてあげてください。友達や兄弟と比較されることが決してないようお願いします。お家の方に，努

力した姿を心から誉められたことが，必ずやお子さんの次の確かな成長につながるはずです。 
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萬歳小歳時記 平成２９年６月２６日～７月４日 本校の教育活動は多くの皆様に支えられております。 

６月２６日（月）図書館司書による読み聞かせ 

 毎週月曜日，旭市の学校図書館司書 萩原 遼さん

が本校に来ます。図書の整理や展示，児童への読み聞

かせをしてくれます。おかげで本校には読書好きな子がたく

さん育っています。 

 

７月３日（月）安全指導，ありがとうございます 

 月初めの日の登校時間帯にＰＴＡ校外指導部の皆様に

よる交通安全指導が行われています。出勤前の貴重な時

間，子どもたちの安全のためにお時間を割いていただき，

本当にありがとうございます。 

 

７月３日（月）全校ＰＴＡ集会  

 教育講演会のあと，地区ごとに危険な場所の確認・

話し合いがなされました。学区は交通量の面から，また

水路網の面から注意しなければならない箇所が多数

あることを確認し合うことができました。 

 

７月４日（火）「人権教室」（第 4学年） 

 人権擁護委員の皆様をお招きして第 4 学年の「人権教

室」が開催されました。自分の名前に込められた意味や願

いを知り，自分も友達もかけがえのない存在であることを改

めて実感できたようです。 

 

 

【第 1回学校評議委員会】が開催されました 

学校評議員制度とは，学校が，家庭や地域と連携協力して子どもたちの健やかな成長を図っ

ていくため，地域に開かれた学校づくりを推進し，保護者や地域住民等の意向を把握し学校運

営に反映させて協力を得るとともに，学校運営の状況等を周知するなど学校としての説明責任

を果たしていくという観点から設けられた制度です。 

次の３名の皆様に本年度の学校評議員をお願いいたしました。 

高木 博幸 様  多田 忠弘 様  菅谷 大成 様 

よろしくお願いいたします。 

７月３日に第１回学校評議員会が開催されました。学校経営説明の後，学力向上，いじめ問

題への対応，学校の環境整備等について貴重なご意見をいただきました。 

今後の経営に生かして参りたいと思います。 
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